

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 58/Miércoles 23 de marzo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE CUBA

- [Los zapaticos me aprietan, titula Fidel su más reciente Reflexión.](#) NTX/REU/AP
- [Repercusión de la transmisión del capítulo *Ciberguerra* de la serie *Las razones de Cuba*.](#) EFE/AFP/REU
- [Reproduce entrevista concedida por Eusebio Leal a esta agencia.](#) EFE
- [Piden a jueza federal que desestime condena y sentencia contra Gerardo Hernández.](#) AP
- ["Imposible juicio imparcial en Miami a antiterroristas cubanos".](#) PL
- [Condena el ICAP operación contra Libia.](#) XINHUA
- [Organizaciones salvadoreñas demandarán a Obama cese del bloqueo.](#) PL
- [Abogados del terrorista Posada Carriles critican artículo de periodista.](#) AP
- [Anuncian próxima excarcelación de trece presos.](#) AP/EFE
- [Grupúsculo dice que seguirá con sus actividades provocadoras.](#) ANSA
- [Conceden microcréditos a nuevos agricultores.](#) REUTERS
- [Dedica crónica al Centro de Tratamiento de Cólera en Haití.](#) EFE
- [Cita declaraciones del cantautor español Joaquín Sabina.](#) NOTIMEX
- [Primera edición del Festival sueco Peace & Love se efectuará este mes en Cuba.](#) XINHUA

DEL MUNDO

SITUACIÓN EN LIBIA

- [La operación en Libia despierta más rechazo que simpatía en América Latina.](#) EFE
- [Fuerzas gubernamentales aseguran haber liberado Misrata.](#) AFP
- [Francia propone una "dirección política" de la operación sobre Libia.](#) EFE
- ["Los británicos interpretan la resolución de la ONU".](#) DPA
- [Potencias emergentes se unen en oposición a ataques contra Libia.](#) REUTERS
- [Diario vaticano dice que "se tambalea" la coalición de países "voluntariosos".](#) EFE

OTRAS INFORMACIONES

- [Obama llega a El Salvador para hablar de pobreza y seguridad.](#) AP
- [Requieren a Obama beneficio migratorio para salvadoreños.](#) AP
- [Presidente Funes no cree que modelo venezolano funcione en El Salvador. Mención a Cuba.](#) EFE
- [Presidente de Yemen se aferra al poder y advierte de riesgo de guerra civil.](#) AFP
- [Peligro de contaminación radiactiva y amenaza para los alimentos en Japón.](#) AFP

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 22 MAR (NOTIMEX).- El expresidente Fidel Castro confirmó hoy que en 2006 también renunció a la jefatura del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), además de a sus cargos como presidente de los Consejos de Estado y de Ministros.

En un artículo en su columna reflexiones que publicó este martes la prensa estatal, Castro dijo que cuando enfermó en julio de ese año "renuncié sin vacilación a todos mis cargos estatales y políticos, incluso al de Primer Secretario del Partido".

"Y nunca intenté ejercerlos después de la Proclama del 31 de julio de 2006, ni cuando recuperé parcialmente mi salud más de un año después, aunque todos continuaban titulándome afectuosamente de esa forma", agregó en su nota.

En la proclama de julio de 2006, el líder cubano, casi al cumplir medio siglo al frente del poder, delegó "con carácter provisional" esas funciones en su hermano Raúl Castro y otros colaboradores debido a una crisis intestinal aguda que requirió "una complicada operación quirúrgica".

Al asumir con carácter definitivo la presidencia del país en febrero de 2008, Raúl Castro dijo que consultaría todos los asuntos importantes con su hermano mayor.

El actual mandatario, enfrascado en un programa de reformas para "actualizar" el modelo económico socialista, ha señalado que el congreso partidista posiblemente sea el último para la generación histórica de la Revolución de

1959.

En su artículo de este día, titulado "Los zapaticos me aprietan", el exgobernante de 84 años señaló que sigue y seguirá siendo como prometió: "un soldado de las ideas, mientras pueda pensar o respirar".

La declaración, primera de carácter más específico sobre su situación en el liderazgo cubano, desde la proclama de julio de 2006, se produce a menos de un mes antes de que se realice el VI congreso del PCC, del 16 al 19 de abril próximo.

"Presté, efectivamente, mis servicios a la Revolución durante mucho tiempo, pero nunca eludí riesgos ni violé principios constitucionales, ideológicos o éticos; lamento no haber dispuesto de más salud para seguir sirviéndola", anotó el veterano líder revolucionario.

En marzo de 2007, Castro inició la publicación de su columna "Reflexiones" en la que aborda por lo general temas de carácter internacional como la crisis del medio ambiente, la guerra y la escasez de alimentos.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, MAR 22 (REUTERS) - Fidel Castro dijo el martes que él renunció a todas sus posiciones oficiales cuando se enfermó en el 2006, incluyendo a la jefatura del Partido Comunista.

Sus comentarios, en una columna publicada en medios estatales, parecieron apuntar a detener algunas especulaciones sobre su futuro que surgieron antes de un congreso del partido el próximo mes.

Incluso a pesar de que ya se sabía que él no realizaba las tareas del día a día como líder del partido, él nunca había renunciado públicamente al puesto, como sí lo hizo a la presidencia cubana en febrero del 2008.

"Renuncié sin vacilación a todos mis cargos estatales y políticos, incluso al de Primer Secretario del Partido, cuando enfermé y nunca intenté ejercerlos después de la Proclama del 31 de julio de 2006", escribió.

Así se refirió a un comunicado que informó que él había sido sometido a una cirugía por problemas intestinales y que cedería el poder temporalmente a su hermano menor Raúl Castro.

El nunca trató de retomar la posición, incluso cuando se había recuperado parcialmente, por más que dijo que la gente seguía titulándolo "afectuosamente" como líder del partido.

Fidel Castro, de 84 años de edad, sugirió en noviembre que había dado un paso al costado, al decir a un grupo de estudiantes que él había delegado todos sus poderes.

Raúl Castro, quien oficialmente sucedió a su hermano como presidente en febrero del 2008, habría tomado el papel de líder del partido y muchos prevén que lo mantendrá en el congreso, donde se espera que se elija un nuevo comité central para el único partido político legal de Cuba.

Raúl Castro ha liderado unas reformas económicas destinadas a salvar al socialismo cubano que según las expectativas, serían ratificadas por el congreso, que comienza a mediados de abril y es el primero desde 1997.

El ha dicho que el congreso probablemente sea el último para la generación de líderes que han mantenido el poder desde que derrocaron a un dictador apoyado por Estados Unidos en la revolución de 1959.

Fidel Castro dirigió la rebelión desde la Sierra Maestra en el este de Cuba y condujo al país por 49 años, antes de padecer unos problemas intestinales que según dijo, casi terminan con su vida.

Castro transformó a la isla caribeña en un Estado comunista justo en las puertas de Estados Unidos y se convirtió en una figura mundial de las causas revolucionarias.

Sus problemas de salud lo obligaron a alejarse de la atención pública por cuatro años, antes de reaparecer en julio pasado.

Fidel Castro ha mantenido su presencia pública al escribir columnas para medios estatales y se cree que aún juega un papel detrás de bambalinas.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ El ex presidente Fidel Castro hizo una sorpresiva revelación el martes: desde hace cinco años cuando se enfermó e incluso tras recuperar su salud, no ejerce como secretario del Partido Comunista de Cuba (PCC).

Sus comentarios abrieron interrogantes sobre cómo se conforma el liderazgo del PCC, que dentro de pocos días tiene una de sus reuniones más importantes.

"El VI congreso del Partido Comunista Cubano, debe ser el Congreso del cambio y por la renovación del socialismo en Cuba", expresó a la AP el experto de la Universidad Iberoamericana de México, Eduardo Bueno. "El inmovilismo sería un grave error estratégico", agregó el experto que considera que está en juego la "viabilidad" del modelo de la isla.

El encuentro partidario se desarrollará del 16 al 19 de abril y versará sobre la "actualización" del sistema en la isla incluyendo si se profundizarán o no algunas medidas tomadas por el presidente Raúl Castro como las de ampliar el trabajo independiente del Estado y eliminar subsidios.

En una de las habituales columnas de opinión que publicó el martes, Castro incluyó un mensaje poco claro sobre qué papel tendrá en el futuro al interior del PCC.

"Renuncié sin vacilación a todos mis cargos estatales y políticos, incluso al de Primer Secretario del Partido, cuando enfermé y nunca intenté ejercerlos después de la Proclama del 31 de julio de 2006", escribió el ex gobernante de 84 años.

"Ni cuando recuperé parcialmente mi salud más de un año después, aunque todos continuaban titulándome afectuosamente de esa forma", agregó Castro.

En 2006 el ex gobernante había delegado con "carácter provisional" a su hermano Raúl Castro los cargos de primer secretario del PCC y presidente del país debido a una enfermedad que lo puso al borde de la muerte, pero nunca se supo que formalmente haya renunciado.

En febrero de 2008, escribió un mensaje en el cual rechazó su postulación para un nuevo periodo como mandatario aunque nada se dijo sobre el PCC.

Se espera que el congreso del partido elija a un comité central, que hasta ahora se creía era encabezado por Fidel Castro.

Pocos analistas apuestan por un cambio drástico del liderazgo partidario y el escenario más probable según los expertos sería la ratificación de los dirigentes históricos.

Parece claro que Raúl Castro tomará la primera secretaría del Partido, pero nadie se arriesga a mencionar quién será su segundo en vista de que los hombres del gobierno y el partido actualmente son los dirigentes de siempre como los vicepresidentes José Ramón Machado Ventura (80 años), Ramiro Valdés (78) o Esteban Lazo (67).

"La experiencia de Raúl (Castro) con los cuadros jóvenes no ha sido buena en estos años, así que me inclino a pensar que se encumbrará a un histórico", expresó Bueno. "Los 'cuadros' jóvenes van a tener un papel más fuerte posterior al debate, pero si aparece alguno habría que prestarles mucha atención", indicó.

Bueno se refirió a la destitución que Raúl Castro realizó en 2009 de dos figuras reconocidas y que eran considerados el relevo de la revolución: Felipe Pérez Roque (entonces de 43 años) y Carlos Lage (con 57) a quienes se acusó de traicionar la confianza de la dirección.

El Comunista es el único partido con reconocimiento legal en la isla. Fundado en 1965 no es una organización destinada a nominar candidatos electorales sino, como lo establece la Constitución, dirige a la sociedad en la construcción del comunismo y no se traza ninguna política de gobierno sin su consenso.

"Ellos podrían enviar un mensaje estelar escogiendo a alguien joven, de afuera del Partido o con un nombre poco conocido", indicó a la AP el profesor y experto en el hemisferio de la American University, Robert Pastor. "La mayoría de la gente conjetura, sin embargo, que se escogerá a un octogenario que luchó en la revolución".

Aunque menos conocidos en el extranjero y de bajo perfil mediático hay algunos líderes jóvenes con aceptación entre la gente como el secretario del Partido Santiago de Cuba, Lázaro Expósito, su colega de La Habana, Lázara López Acea (47 años) y del lado de los funcionarios de gobierno el canciller Bruno Rodríguez Parrilla (53), el ministro de Economía Marino Murillo (50) y el de Comercio Exterior, Rodrigo Malmierca (54).

LA HABANA, 21 MAR (EFE).- El oficialismo cubano acusó hoy a Estados Unidos de "fabricar" un nuevo tipo de "contrarrevolución" integrada por "cibermercenarios", entre ellos la bloguera Yoani Sánchez, quien por su parte denunció en su sitio web la "satanización" de Internet y las nuevas tecnologías en la isla.

La televisión estatal cubana emitió este lunes un nuevo programa especial dentro del serial que comenzó hace semanas para denunciar los supuestos "planes subversivos" y "ciberguerra" de EE.UU. contra la isla, dedicado en esta ocasión a los "ciberdisidentes" y con especial atención a Yoani Sánchez.

Según ese programa, los proyectos de estos blogueros independientes son instrumentos "fabricados" por EE.UU. para "generar focos de conflictos internos mediante el uso de nuevas tecnologías".

En ese reportaje se señala a Yoani Sánchez como "contrarrevolucionaria" y se tacha de "manipulados" los numerosos premios internacionales que ha recibido y cuya cuantía suma, según el programa, medio millón de dólares.

El programa recoge también cómo el presidente de EE.UU., Barack Obama, y su secretaria de Estado, Hillary Clinton, han respaldado públicamente a Sánchez, de quien se destacaron sus vínculos con embajadas extranjeras en la isla y la Sección de Intereses de Washington en La Habana, así como su "apoyo" a grupos opositores como las Damas de Blanco.

De acuerdo con el reporte, "las caras" de esta nueva forma de "contrarrevolución" no son personas "mayores, resentidas y cansadas" -en alusión a la disidencia tradicional-, sino blogueros que se presentan como "luchadores por la libertad de expresión en la red y que reclaman el acceso de los cubanos a la libre información".

Por su parte, Yoani Sánchez colgó hoy en su blog un vídeo donde aparece en un coloquio con otros disidentes y donde denuncia que el Gobierno cubano "no tiene voluntad política de abrir el acceso masivo a Internet" en la isla.

A su juicio, las autoridades de su país "satanizan la tecnología e Internet" porque les preocupa que las redes sociales "puedan jugar en Cuba un papel similar" a lo que ha ocurrido en lugares como Egipto y Túnez.

"Me alarma porque el acceso a la red es hoy en el mundo un derecho humano. Un gobierno que lo restringe y lo sataniza sabe que está comprometiendo el desarrollo de su nación a muy largo plazo", sostiene Yoani Sánchez.

En el programa emitido por la televisión cubana también se denuncian las "campañas mediáticas" que grandes grupos internacionales de comunicación mantienen contra Cuba.

LA HABANA, 21 MAR 2011 (AFP) - El gobierno de Cuba acusó el lunes en la televisión a la bloguera Yoani Sánchez de encabezar una "ciberguerra" lanzada por Estados Unidos, mientras que la opositora le imputó "satanizar" Internet para mantener el control en un video en su blog.

Las autoridades difundieron el capítulo "Ciberguerra", de la serie "Las Razones de Cuba", en el que un ingeniero del Ministerio de la Informática y blogueros simpatizantes del Gobierno dicen que Washington busca desestabilizar a la revolución a través de lo que llamaron los "ciberdisidentes".

"Existe en la isla una contrarrevolución de nuevo tipo compuesta por blogueros (...). Estos cybermercenarios constituyen instrumentos fabricados para generar focos de conflicto interno mediante el aprovechamiento de las nuevas tecnologías de la informática y las comunicaciones", según el documental.

Como contrapartida, Sánchez colgó en su blog (www.desdecuba.com generacióny) un video etiquetado irónicamente como "Razones Ciudadanas", en el que afirma que el Gobierno no pretende abrir el acceso masivo a Internet, y que el control en la web "ha empeorado" en las últimas semanas tras lo ocurrido en África del Norte.

"Está nervioso porque las redes sociales, Twitter, Facebook, pueden jugar en Cuba un papel similar a lo que ocurrió en Egipto, en Túnez, y ahora mismo estamos en otra vuelta de tuerca, en una nueva satanización de la tecnología, de la Internet", dijo en el video de media hora, donde aparece reunida con otros cinco opositores.

En la televisión, las autoridades acusaron a Sánchez de ser parte de una "campaña mediática internacional" contra Cuba, por lo que ha recibido como "pago" múltiples premios --como el Ortega y Gasset del diario español El País en 2008-- que totalizarían medio millón de dólares.

"Durante muchos años los Estados Unidos han tratado de buscar pretextos para justificar una acción militar contra Cuba y éste pudiera ser uno: usar a nuestra gente, a nuestros jóvenes con fines ciberterroristas", señaló el programa oficial.

Tras la difusión del programa, la bloguera de 35 años escribió en su blog "Generación Y": "Al borde del paroxismo, varios bloggers alternativos acabamos de ser atacados en la tele oficial ¡Hurraaaa!".

Las autoridades sostienen que el embargo de Washington impide a Cuba usar fibras ópticas, por lo que debe recurrir a la altamente costosa vía satelital, y priorizar a instituciones estatales. Pero Washington, opositores y críticos del Gobierno comunista lo acusan de censura y control de la información.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, MAR 21 (REUTERS) - Cuba atacó a la disidente y bloguera Yoani Sánchez en un programa exhibido el lunes por la televisión nacional de la isla, acusándola de ser parte de una "ciberguerra" contra su Gobierno comunista por parte de Estados Unidos y otros enemigos.

El programa, el último en una serie llamada "Las Razones de Cuba", mostró a Sánchez en videos borrosos ingresando a la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana y a embajadas europeas.

Sánchez, cuyo blog "Generación Y" es leído internacionalmente, fue mostrada como parte de una masiva "campaña mediática" contra Cuba, que según dijo el programa ha tratado de "demonizar" al socialismo.

A cambio, ella habría recibido un total de 500.000 dólares en premios internacionales por su trabajo, dijo el programa. Su blog critica al Gobierno cubano y el estado en que se encuentra el país.

"La ciberguerra, una guerra que no es de bombas y balas, sino de información, comunicaciones, algoritmos y bytes. Es la nueva forma de invasión que se ha originado en el mundo desarrollado", dijo el narrador del programa.

Sánchez, quien con anterioridad dijo que había sido atacada por agentes gubernamentales, pareció tomarse el programa con calma.

"Estoy tan feliz! Finalmente la blogosfera alternativa en la tele oficial, aunque sea para insultarnos", escribió en el servicio de mensajes Twitter.

La serie "Las Razones de Cuba" ha tratado de mostrar que Estados Unidos usa nuevas tecnologías para tratar de subvertir al Gobierno cubano.

Su exhibición ha coincidido con el juicio y la condena del contratista estadounidense Alan Gross, quien ha estado encarcelado desde diciembre del 2009 por supuestamente haber tratado de proveer Internet a opositores del Gobierno.

El fue sentenciado a 15 años en prisión por un panel de jueces en un caso que ha tensionado adicionalmente las relaciones entre Washington y La Habana.

LA HABANA, 21 MAR (EFE).- El historiador oficial de La Habana, Eusebio Leal, opinó hoy que aún existen en Cuba algunas resistencias "arcaizantes" ante el plan de reformas económicas emprendido en el país y defendió que es necesario "un cambio de mentalidad" para el éxito del proyecto.

En entrevista con EFE, Leal (La Habana, 1942) expresó su "confianza absoluta" en la llamada "actualización del modelo económico socialista" planteada por el presidente Raúl Castro, sostuvo que no hay otra alternativa y advirtió que se requiere "un cambio de mentalidad y una búsqueda de la esencia de las cosas".

A su juicio, las resistencias que puedan planear sobre el proceso "son las de las mentes. Hay quienes no entienden nada desde que nacieron y hay otros que por su educación y forma de ser no están dispuestos nunca a los cambios. Pero el socialismo tiene que ser dialéctico o no es" y tener en cuenta el principio de que "lo que hasta ayer no fue conveniente o prudente hoy es necesario".

No obstante, su impresión es que los cubanos en general han acogido las reformas con un "sentimiento de esperanza" tras el proceso de consultas populares celebrado en los últimos meses sobre el documento que contiene el plan y que será elevado al VI Congreso del Partido Comunista cubano previsto para el mes de abril.

"Se ha marcado qué es lo que Cuba quiere: actualizar su modelo.

Cuba no quiere ni el capitalismo del que venimos ni el que nos ofrecen", señaló Leal.

"Nosotros perseveramos en la idea de que es posible una sociedad más justa, más solidaria, más humana pero tiene que ser necesariamente menos burocrática, más participativa, con más respeto a la singularidad del pueblo cubano", añadió.

En su opinión, Cuba necesita "productividad", empezando por el sector agrario donde "tiene que haber un voto absoluto de confianza a los que toman el arado para labrar la tierra".

Sobre la ampliación del trabajo privado, una de las principales medidas del plan de ajustes económicos, cree que no puede entenderse únicamente como el dar más facilidades para alquilar viviendas o abrir nuevos restaurantes, que "está muy bien", sino que hacen falta más cosas como cooperativas urbanas o extenderlo a otros servicios.

"Lo que está claro es que no habrá concentración de la propiedad en pocas manos ni se permitirá el enriquecimiento desmesurado de unos y el empobrecimiento de otros", recordó.

Desde su labor al frente de la recuperación patrimonial de La Habana, Eusebio Leal destacó que el plan de rehabilitación de su centro histórico fue "un anticipado anuncio" en Cuba de la "actualización económica" por basarse en "un principio renovador y de sustentabilidad" y dotado de un "alto nivel de autonomía ejecutiva".

En ese ambicioso proyecto ya tuvo "gran importancia" la experiencia del trabajo por cuenta propia, recordó Leal, así como el régimen impositivo que se aplicó a las actividades privadas y públicas de la zona con gravámenes que revirtieron en la rehabilitación de la ciudad.

Sobre los planes futuros para la rehabilitación de La Habana, su historiador oficial recordó que el objetivo es expandir el proyecto a otras zonas de la ciudad, como el caso del famoso Malecón, donde ya se trabaja en la instalación de una red soterrada para las conducciones de agua, electricidad o gas, entre otros servicios.

El Consejo de Ministros de Cuba aprobó a finales del pasado febrero dar un mayor apoyo a la labor de recuperación de la Oficina del Historiador de La Habana así como ajustar el decreto que regula sus funciones y tareas a las medidas económicas que se están poniendo en marcha en el país.

Además de dirigir la Oficina del Historiador de La Habana, Eusebio Leal es diputado nacional, miembro del comité central del Partido Comunista de Cuba (PCC), presidente de la Comisión de Monumentos de la Ciudad de La Habana y Miembro Correspondiente de la Comisión Nacional, así como Presidente del Grupo de Parlamentarios de Amistad Cuba-México, entre otros cargos y reconocimientos nacionales e internacionales.

MIAMI (AP) _ En una nueva apelación, un espía cubano convicto insistió en que es inocente de cualquier participación en el derribo de aviones de exiliados cubanos que lanzaron panfletos en favor de la democracia en 1996 sobre la isla de gobierno comunista y ayudaron a rescatar a inmigrantes en el océano.

"Yo viajé a la Florida en servicio de mi país, sin armas, a contribuir para acabar con la violencia contra mi pueblo y por lo tanto para salvar vidas", alegó Gerardo Hernández, de 45 años, en una declaración jurada presentada en una corte federal de Miami.

"Que yo sea acusado de asociación ilícita para asesinar fue lo más alejado de mi pensamiento y de la realidad", agregó.

Hernández es uno de cinco cubanos presos en Estados Unidos, condenados en 2001 por espionaje contra el gobierno norteamericano. El gobierno cubano los ha descrito como los "cinco héroes".

Hernández es el único sentenciado a cadena perpetua por una condena de asociación ilícita para cometer asesinatos, en relación con las avionetas de la organización Hermanos al Rescate, que fueron derribadas por aviones de combate cubanos. En esos derribos murieron cuatro hombres.

Los abogados de Hernández le están pidiendo a la jueza federal de distrito Joan Lenard que desestime la condena y la sentencia de su cliente, basándose en parte en las nuevas alegaciones que fueron presentadas el lunes. Los abogados tenían prevista una conferencia de prensa el martes más tarde para dar detalles. Los fiscales aún no han reaccionado a los nuevos argumentos.

El abogado defensor Richard Klugh dijo que Hernández no podía declarar en el juicio por espionaje porque tendría que haber admitido en el banquillo que era un espía cubano y no podía llamar a sus coacusados como testigos.

"El claramente no estuvo involucrado en el derribo en 1996", dijo Klugh. "Claramente hubo un clamor para que alguien fuese responsabilizado, pero Gerardo Hernández no es responsable".

En los documentos, Hernández sostiene que nunca se le dijo que podría ser juzgado por separado por el cargo de asociación ilícita para cometer asesinatos. Si se le hubiera dicho, dijo Hernández, habría declarado en su defensa que era inocente, algo que no hizo en el juicio por espionaje.

Hernández dijo que no estaba enterado de un plan de las autoridades cubanas para derribar los aviones de los exiliados cubanos. En cambio, dijo que él estaba involucrado en un plan, denominado "Operación Venecia" para llamar la atención internacional a lo que consideró como violaciones de la soberanía cubana.

WASHINGTON, 22 MAR (PL) Es imposible para cualquier persona vinculada a la Revolución Cubana tener un juicio justo e imparcial en Miami, aseguró hoy en una teleconferencia John Nichols, profesor universitario y experto ante el Congreso estadounidense sobre Televisión y Radio Martí.

En declaraciones telefónicas a Prensa Latina, Gloria La Riva, coordinadora del Comité Nacional para la Liberación de los Cinco Cubanos, señaló que Nichols detalló los vínculos de la prensa de Miami con el gobierno de Washington durante el proceso a los antiterroristas cubanos.

En referencia a los pagos realizados por las autoridades a los medios para influir negativamente en el proceso contra Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y René González, el experto puntualizó que es algo falta de ética e ilegal.

La Riva precisó que en la teleconferencia el Comité rindió homenaje a la labor realizada por el abogado Leonard Weinglass, un destacado activista y defensor de los derechos civiles en Estados Unidos.

Resaltó su labor en todo el proceso de apelación colateral de los cinco, específicamente en la preparación de la moción 2255 de su defendido, Antonio Guerrero, y en el asesoramiento legal de la declaración jurada presentada por Gerardo Hernández.

La activista rememoró como en marzo de 2003 el jurista luchó tesoneramente porque se le permitiera un contacto con los Cinco, en ese entonces encerrados en celdas de castigo y que Guerrero recoge en una poesía dedicada a este titulada Visita crucial.

En otra parte de sus declaraciones dijo que los asistentes a la rueda de prensa refirmaron que por primera vez Gerardo Hernández con sus propias palabras ofreció evidencias irrefutables sobre su inocencia en el juicio por el derribo de los aviones de la organización Hermanos al Rescate, según comentó el abogado Richard Klugh.

Subrayó que se trata de hechos irrefutables y convincentes que nosotros consideramos que lo exonerarían completamente.

Agregó que Guerrero presentó un memorando en el que destaca que en el proceso existió una violación fundamental, indudable, de las premisas de un juicio justo en el que Washington pagó en secreto a periodistas altamente influyentes.

La Riva destacó que es esencial hacer que el público conozca de la evolución del proceso y de la demanda que hacen a la administración del presidente Barack Obama para que libere inmediatamente a los cinco cubanos.

En la teleconferencia participaron además, Mara Verheyden-Hilliard, abogada de la Sociedad por la Justicia Civil, quien colaboró para revelar los pagos del gobierno a los periodistas de Miami, Andrés Gómez, de la Alianza Martiana en Miami.

LA HABANA, 22 MAR (XINHUA) -- El Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) expresó hoy su repudio al ataque de Estados Unidos, Francia y Reino Unido contra Libia.

En una declaración difundida este martes en La Habana, el ICAP condenó los bombardeos a ciudades de esa nación árabe, al señalar que se trata de una acción "decretada por los poderosos del mundo".

El ICAP indicó que una vez más se ha consumado "una cobarde agresión contra un pueblo del Tercer Mundo", y citó la condena de estos hechos expresada por el máximo líder cubano Fidel Castro en una de sus reflexiones, en la cual denunció el bombardeo indiscriminado a las ciudades libias y la masacre contra la población.

El Instituto pidió también alzar las voces "para impedir que se asesine a la libertad", al alertar que están en juego la independencia y la soberanía de los pueblos árabes, y de todos los seres humanos en el mundo.

La declaración puntualizó su condena ante la muerte de civiles inocentes, e instó al restablecimiento de la paz y el derecho internacional.

SAN SALVADOR, 22 MAR (PL) Organizaciones de El Salvador demandarán el cese del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba durante la visita que inicia hoy al país el presidente estadounidense, Barack Obama.

Los organizadores de un acto en la capital con ese propósito, informaron que reclamarán la libertad de los cinco luchadores antiterroristas cubanos presos en la potencia norteafricana desde hace más de 12 años.

La Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba precisó que la manifestación, una tribuna popular en la Plaza Salvador del Mundo, uno de los símbolos de la capital, comenzará a partir de las 17:00 hora local.

Por la soberanía y dignidad de El Salvador, Cuba y de los pueblos del mundo, alcemos una sola voz por los Cinco, contra el bloqueo y por la paz del mundo, expresa el texto del llamamiento.

El presidente de la Coordinadora, Raúl Martínez, afirmó que el bloqueo de Estados Unidos contra la nación caribeña es una grave violación de los derechos humanos contra el pueblo de la isla.

Recordó que los antiterroristas, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, fueron condenados a largas penas en uno de los juicios más amañados de la historia de Estados Unidos.

El cese del bloqueo y la libertad de los Cinco fueron reclamados también por organizaciones sociales que la víspera hicieron una marcha hacia la embajada de Estados Unidos.

Una representación de los manifestantes entregó en la sede diplomática una carta dirigida a Obama en la cual piden respeto a la soberanía nacional, a los derechos de los salvadoreños migrantes y ayudas no condicionadas.

En un acto popular el sábado último, el vicepresidente de la república y uno de los líderes del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), Salvador Sánchez Cerén, al anunciar la bienvenida a Obama ratificó la solidaridad con Cuba.

Hacemos votos para que se suspenda el bloqueo a nuestro hermano pueblo de Cuba y se ponga en libertad a los cinco hermanos cubanos presos en Estados Unidos, afirmó.

Para esta mañana varias organizaciones estudiantiles de la Universidad de El Salvador, la mayor y única pública del país, convocaron a una marcha antiimperialista en la capital.

La llegada de Obama está programada para las 12:45 hora local, en medio de grandes expectativas del gobierno del presidente Mauricio Funes de que contribuya al fortalecimiento de las relaciones bilaterales.

La estancia del mandatario en El Salvador, última escala de una gira que ya incluyó a Brasil y Chile, estará matizada por un amplio despliegue de seguridad de las fuerzas armadas, la policía y agentes de Estados Unidos.

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Una ex reportera del New York Times se vio obligada el lunes a defender un artículo suyo después de que los abogados de Luis Posada Carriles dijeron que ella exageró el papel del anticastrista en una oleada de atentados en Cuba.

Ann Louise Bardach entrevistó a Posada Carriles durante tres días en junio de 1998 y fue coautora de tres artículos elaborados con estas entrevistas, que se publicaron en julio de ese mismo año, incluyendo uno que apareció en la primera plana de una edición dominical del diario.

En ese artículo se decía que Posada Carriles reconoció haber planeado los ataques con bombas en hoteles de lujo y sitios turísticos de la isla caribeña en 1997, en los que murió un turista italiano y muchos otros resultaron heridos.

Posada Carriles, de 83 años, nació en Cuba y recorrió Latinoamérica durante años operando como miliciano anticomunista. Ahora está acusado de perjurio por presuntamente encubrir su participación en las explosiones durante las audiencias para obtener la ciudadanía estadounidense que se le realizaron en el 2005.

Al analizar ante el jurado el artículo de Bardach, a veces línea por línea, el principal abogado defensor Arturo Hernández dio a entender que Bardach y el Times exageraron lo que dijo Posada Carriles. El artículo afirmaba que el anticastrista "admitió orgullosamente haber sido el autor intelectual" de los ataques con bombas, lo que Hernández calificó como una elección sensacionalista de palabras.

"Efectivamente, fue una elección de palabras y estoy de acuerdo con eso", respondió Bardach. "Nadie se pone en contacto con el New York Times y se sienta con un reportero tres días sin sentirse orgulloso de eso".

Bardach entrevistó a Posada Carriles durante 13 horas en Aruba, donde él se ocultaba en ese momento, y grabó casi la mitad de las conversaciones. Dijo que Posada Carriles accedió a la entrevista con el Times porque quería que hubiera más noticias sobre las explosiones y para aclarar que sólo buscaba evitar que los turistas fueran a Cuba, pero que no pretendía matar a nadie.

Posada Carriles sigue siendo considerado un enemigo público en Cuba. Fue agente de la CIA y trabajó durante años para desestabilizar gobiernos comunistas en Latinoamérica, muchas veces con el apoyo del gobierno estadounidense.

Ahora está acusado de 11 cargos por obstrucción a la justicia, perjurio y fraude migratorio. También enfrenta cargos por mentirle a las autoridades migratorias en El Paso sobre la forma en la que ingresó al territorio estadounidense y por utilizar un pasaporte guatemalteco con un nombre falso.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ La iglesia católica de Cuba anunció la liberación de los últimos dos disidentes presos del grupo de los 75 arrestados durante una redada en 2003.

Una nota del Arzobispado de La Habana informó el martes sobre la excarcelación de Félix Navarro Rodríguez y José Daniel Ferrer García, ambos sentenciados a 25 años de prisión bajo cargos de recibir dinero y orientaciones de Estados Unidos y grupos de interés para realizar acciones antigubernamentales.

Navarro es residente de la provincia de Matanzas --unas 150 kilómetros al centro-- y Ferrer García procede de Santiago de Cuba, al oriente del país.

No se indicó en qué momentos se les permitirá volver efectivamente a sus hogares. En el caso de sus correligionarios antes liberados también en este proceso las autoridades tardaron hasta dos días en proceder a la excarcelación.

La iglesia y el gobierno acordaron en julio de 2010 poner en libertad a 52 disidentes del grupo de 75 que fueron arrestados en 2003. Una veintena había sido liberado por motivos de salud a lo largo de estos años. España ofreció recibir a los excarcelados.

Cuarenta viajaron a España, pero 12 de ellos se negaron a abandonar la isla y exigieron quedarse.

Navarro y Ferrer fueron los últimos de esta docena en ser liberados.

Paralelamente, las autoridades han estado permitiendo a un grupo de personas presas por delitos contra la seguridad del Estado, aunque no necesariamente con historial político y algunos con cargos por actos violentos viajar a España.

El Arzobispado de La Habana informó el martes en un comunicado que en próximamente 11 serán liberados.

De los 11 mencionados solo tres de ellos forman parte de una lista de la no gubernamental Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDDHHyRN) que lleva un recuento de los presos condenados por

acciones contra la seguridad del estado y que incluye desde disidentes pacíficos hasta personas con cargos como intento de salida ilegal del país, piratería, terrorismo o espionaje.

En este caso, de los nombrados por la iglesia solo figuran en las lista de la CCDDHHyRN Juan Carlos Vázquez García bajo delitos de terrorismo y falsificación de documentos arrestado en 1997 por 30 años; así como Alberto Dobouchet Hernández y José Manuel de la Rosa Pérez encarcelados en 2007 y 2008 con penas de cuatro y cinco años respectivamente.

En total 114 salieron mediante este acuerdo de la isla con rumbo a Madrid acompañados de centenares de familiares.

LA HABANA, 22 MAR (EFE).- La Iglesia católica anunció hoy la próxima liberación y traslado a España de once presos cubanos que no pertenecen al Grupo de los 75, como se conoce a los disidentes condenados en una ola represiva en 2003 y dos de cuyos miembros están todavía en prisión.

Uno de los presos de la nueva lista que divulgó este martes el Arzobispado de La Habana es Néstor Rodríguez Lobaina, presidente y cofundador del Movimiento Juvenil Cubano por la Democracia, detenido en diciembre de 2010 y que se encontraba en huelga de hambre.

Recientemente, Amnistía Internacional (AI) exigió su liberación y consideró a Néstor Rodríguez "un preso de conciencia encarcelado sólo por ejercer su derecho a la libertad de expresión".

El resto de los presos cuya liberación se anunció este martes son Juan Carlos Vázquez, Bodanis Zulueta, José Antonio Sardiñas, Antonio García, Arnaldo Márquez, Eduardo Díaz, Erick Caballero, Alberto Santiago Dobochet, José Manuel de La Rosa y Roberto López.

Además de Néstor Rodríguez, sólo cuatro de ellos aparecen en los listados de presos por motivos políticos que elabora la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), con condenas que van de cuatro a 30 años.

La mayoría de los delitos del grupo está relacionado con actos de terrorismo, desacato o intentos de salida ilegal del país.

Concretamente, Juan Carlos Vázquez García cumplía una sanción de 30 años desde 1997 por los delitos de terrorismo, espionaje, falsificación de documentos públicos e intento de salida ilegal del país, la misma condena impuesta a Bodanis Zulueta Ramos en 2003 por terrorismo.

Alberto Santiago Dobouchet Hernández fue detenido en 2007 por desacato y condenado a cuatro años de prisión, mientras que José Manuel de la Rosa Pérez cumplía cinco años desde 2008 también por desacato y desobediencia.

El Arzobispado de La Habana indica en su nota que con estas excarcelaciones ya son 114 los prisioneros que han aceptado la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España.

El Gobierno cubano se comprometió el año pasado a liberar a todos los presos del Grupo de los 75 que permanecían en prisión (52 en aquel momento) en el marco de un diálogo con la Iglesia católica que fue apoyado por el Gobierno de España.

Las autoridades cubanas extendieron luego las excarcelaciones a otro tipo de presos condenados por delitos contra la seguridad del Estado, aunque a muchos de ellos la oposición interna no les reconoce como disidentes activos.

De los presos que aceptaron la condición del exilio en España, cuarenta son opositores que fueron encarcelados y condenados en la represión de la Primavera Negra de 2003.

Las excarcelaciones de este grupo que más se demoraron fueron las de los miembros del Grupo de los 75 que se negaron a irse de Cuba para salir de la cárcel, diez de los cuales han quedado ya liberados y permanecen en la isla bajo la figura de "licencia extrapenal".

Es probable que tras el anuncio de las once nuevas liberaciones de hoy la Iglesia notifique la excarcelación de alguno de los opositores del Grupo de los 75 que quedan en prisión (Félix Navarro y José Daniel Ferrer) si mantiene el procedimiento que ha seguido en las últimas semanas.

LA HABANA, 22 (ANSA) - Las "Damas de Blanco", colectivo formado por esposas y familiares de los presos políticos detenidos en 2003, cuyo proceso de liberación concluyó hoy, seguirán marchando cada domingo por una calle de La Habana en demanda de la excarcelación de cerca de 74 detenidos por motivos políticos que siguen en prisión, dijo a ANSA la "número 2" del grupo, Berta Soler.

"Estamos contentas pero vamos a seguir nuestra lucha que comenzó en 2003. El camino ya está y hay que continuarlo. No se puede parar", dijo Soler tras el anuncio de la iglesia de la liberación de los dos presos que quedaban de los 52 encarcelados en 2003.

Según las "Damas de Blanco", en cárceles cubanas hay alrededor de 74 presos políticos.

"Hace tres años decidimos que marcharíamos por todos los presos, aunque no fueran de la causa de 2003. Y la Iglesia lo sabe", añadió Soler.

Una treintena de "Damas de Blanco", vestidas de blanco y con gladiolo en mano, marchan por la Quinta Avenida de La Habana cada domingo al salir de misa en la Iglesia de Santa Rita.

La policía y partidarios del gobierno impidieron marchar a las mujeres varios días el año pasado, tras lo que el cardenal, Jaime Ortega, medió ante el gobierno cubano para que pudieran seguir pidiendo en público la liberación de sus familiares.

Las autoridades cubanas rechazan la existencia de presos políticos y los considera "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

Según la oposición, más de un centenar de presos de conciencia permanecen en cárceles cubanas.

POR MARC FRANKS

LA HABANA, MAR 22 (REUTERS) - Cuba empezó a conceder microcréditos a los nuevos agricultores que están arrendando al Estado tierras ociosas en usufructo, una medida que busca incrementar la producción de alimentos, dijeron esta semana fuentes agrícolas y bancarias.

Los créditos están siendo propuestos por los bancos estatales a una tasa de interés del 3 por ciento en los dos primeros años y un 5 por ciento por los próximos tres años y a continuación un 7 por ciento, dijeron fuentes bancarias que participan en el programa.

"Poco más de 300 agricultores de la provincia de Matanzas que recibieron tierras mediante el decreto ley 259, que arrienda las tierras en usufructo, han recibido créditos del Banco de Crédito y Servicios", dijo la estatal Radio Rebelde.

La agricultura cubana controlada por el Estado, que posee la mayor parte de las tierras y hasta hace poco monopolizada la compra y venta de los productos, importa más del 60 por ciento de los alimentos.

Unos 350.000 agricultores privados y alrededor de 1.000 cooperativas produjeron el 70 por ciento de la producción de alimentos, con menos del 40 por ciento de las tierras cultivadas en el 2009.

El presidente cubano, Raúl Castro, sostiene que la recuperación de la agricultura es una prioridad en el país desde que asumió como mandatario reemplazando a su convaleciente hermano Fidel en el 2008.

Castro ha descentralizado la toma de decisiones, abrió un mayor espacio para que los agricultores vendan directamente a los consumidores, puso en arriendo tierras ociosas en usufructo para quienes decidan cultivarlas y el Estado está pagando más por sus productos.

MICROCREDITOS

Sin embargo, la agricultura no azucarera disminuyó un 2,5 por ciento el pasado año, debido, en parte, a que el arrendamiento fue lento y también se dilató el inicio de la producción.

Según cifras oficiales, han sido otorgados más de 128.000 contratos de arrendamiento en un programa que se inició en el 2008, que incluye cerca de 1,2 millones de hectáreas, aunque los críticos sostienen que los nuevos agricultores no han tenido acceso a financiamiento ni suministros necesarios.

Santiago de Cuba, a unos 870 kilómetros al este de La Habana, fue la excepción, según el vicepresidente del Consejo de la Administración, Ruperto Arias Radu, quien aseguró que más del 90 por ciento de las tierras entregadas ya están produciendo y algunos campesinos recibieron microcréditos.

"Hemos tenido un incremento del 17 por ciento en las ventas agrícolas (en el 2010), en comparación con el 2009, y en términos de volumen un aumento del 11 por ciento", dijo en una entrevista con REUTERS.

Según fuentes bancarias, los créditos están disponibles en todo el país, pero muchos de los nuevos agricultores todavía no conocen que son elegibles para adquirirlos.

Una funcionaria de un banco dijo que el programa del otorgamiento de créditos no era para limpiar las tierras que con frecuencia son invadidas por un denso matorral denominado "Marabú", sino para hacerlas producir.

La funcionaria dijo que los préstamos eran pequeños y destinados a hacer producir pequeñas parcelas de tierra.

"El hombre no sólo debe tener la tierra, debe tener además recursos para ponerla a producir y para ello son los préstamos", dijo.

Roberto, que arrendó las tierras en la provincia central de Camagüey, hace más de un año, dijo que obtuvo recientemente un préstamo para comprar ganado con vistas a producir leche.

"Esta es una medida muy útil ya que no es posible iniciar este trabajo sin dinero", agregó.

PUERTO PRÍNCIPE, 22 MAR (EFE).- Samba Conare es un joven médico de Mali formado en Cuba que trabaja en el Centro de Tratamiento de Cólera (CTC) de Croix de Bouquets, en Puerto Príncipe, donde -según explica- siente "una gran felicidad" cada vez que rescata a un niño de la enfermedad.

Conare forma parte de la brigada cubana que presta ayuda médica de todo tipo a Haití desde hace doce años y que ha logrado reducir la mortalidad del cólera en las zonas en las que trabajan sus equipos al 0,38 %, según sus responsables, que consideran exitosa esta baja incidencia.

El CTC de Croix de Bouquets, gestionado precisamente por la Brigada Médica Cubana (BMC), tiene capacidad para un centenar de pacientes y, aunque nunca ha tenido más de catorce enfermos a la vez, desde hace unos días, la llegada de pacientes se ha intensificado.

El médico maliense relata que nunca olvidará una de las más fascinantes experiencias que vivió en este centro, cuando él y sus compañeros salvaron a siete niños que, procedentes de un orfanato de las proximidades, llegaron casi deshidratados por el cólera.

"Los dábamos por muertos, pero conseguimos rehidratarlos y se salvaron todos. Tengo la foto de esos muchachos y aún recuerdo sus nombres", relata emocionado este doctor de 29 años, formado en los programas internacionales de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), en Cuba.

La epidemia de cólera, que se inició a mediados de octubre en Mirebalais (norte) se ha extendido por todo el país y se ha cobrado casi 5.000 vidas en Haití, aunque, según los facultativos cubanos, ha entrado en una fase de "endemia".

Ya no se espera que el número de afectados y de víctimas mortales siga aumentando de forma alarmante, aunque se cree que se producirán rebrotes localizados durante un tiempo.

En todo el país se han superado los 250.000 casos y los especialistas cubanos creen que hacia octubre de este año, cuando se cumpla el primer aniversario de la irrupción de la enfermedad, se habrá llegado a los 400.000 enfermos.

En Croix de Bouquets la actividad es incesante. Entre las 7:00 y las 10:00 horas se suele producir la llegada de los pacientes que, tras una noche de diarrea y vómitos abundantes, son llevados ante los médicos a primera hora del día.

Otani Pwstin, de 40 años, entra casi a rastras, con la ayuda de dos familiares, en las tiendas de campaña del CTC.

La mujer, vecina de la zona, permanece bajo observación unos minutos y un repentino episodio de vómitos, junto a otros síntomas, convence rápidamente a Conare de que se trata de un nuevo caso de cólera.

Tras Otani llegan otros pacientes y el personal del CTC se afana en habilitar una segunda carpa para dar asistencia a los que puedan seguir llegando.

Todo parece indicar que debido a la reciente celebración de las elecciones ha habido una intensificación de los desplazamientos de la población y ello ha elevado la incidencia de la enfermedad, explica la directora del hospital de Croix de Bouquets, del que depende el centro, la cubana Daineyi Veranes.

El coordinador general de la brigada cubana, Lorenzo Somarriba, revela algunos "secretos" que explican la baja tasa de mortalidad, entre ellos la capacitación de su personal, la búsqueda activa de enfermos en las comunidades más apartadas, la creación de numerosas unidades de tratamiento, la atención durante 24 horas al día, y un protocolo para el manejo de la enfermedad.

Uno de los elementos clave en la estrategia cubana contra el cólera son los 50 "equipos de pesquisa activa" que recorren diferentes zonas del país, no importa lo remotas que sean, en busca de enfermos a los que curar y de núcleos de población a los que impartir nociones de promoción de la salud decisivas para prevenir esta enfermedad.

El cólera, letal si no es tratado a tiempo, se puede prevenir con una adecuada higiene y curar en pocas horas con medidas de rehidratación y, en caso necesario, antibióticos, pero las extremas circunstancias de la vida en Haití privan de la información y los medios necesarios a gran cantidad de la población.

La Brigada Médica Cubana, que se reforzó con 500 médicos, enfermeras y técnicos de la brigada Henry Reeves, también cubana, en noviembre, en los momentos de mayor virulencia de la enfermedad, llegó a instalar 67 instituciones para combatir el cólera en el país y ha visto ya a 72.160 pacientes, explicó a EFE Somarriba.

Con la nueva etapa en la que ha entrado la epidemia, la doctora Veranes vislumbra un panorama esperanzador para dentro de unos cuatro o seis meses. "Esperamos que para entonces los casos sean esporádicos y no tengamos más de un enfermo cada tres o cuatro días", afirma convencida de la eficacia de la labor que realiza junto a sus colegas.

MIAMI, 22 MAR. (NOTIMEX).- El cantautor español Joaquín Sabina, conocido por sus posiciones izquierdistas, se mostró públicamente por primera vez desilusionado con la situación actual que vive Cuba y la calificó como "un tremendo fracaso histórico".

"La revolución de nuestra juventud fue la cubana, hemos vivido eso como una emoción y también como una tragedia desgarradora durante muchos años", dijo.

En una entrevista exclusiva que publica hoy el diario hispano "El Nuevo Herald", Sabina admitió haberse reunido en dos ocasiones con el líder Fidel Castro en algunas de las visitas que ha realizado a la isla.

Aceptó que sus declaraciones le traerán problemas, pero que es uno de los artistas españoles en reconocer públicamente la situación del país del Caribe.

El año pasado un grupo de creadores españoles, entre los que están la escritora Rosa Montero, el director de cine Pedro Almodóvar y los cantautores Ana Belén y Víctor Manuel, denunciaron públicamente la situación que vive Cuba.

Sabina, quien en los años 70 se exilió en Londres por su militancia izquierdista perseguida durante el franquismo, dijo que en sus viajes a Cuba siempre estuvo consciente de ser tratado como "un turista privilegiado y no como un cubano que sufriera y soportara la dictadura" de ese país.

Aunque señaló que hace muchos años que no va a Cuba "porque me sentiría muy triste", dijo que lee los periódicos y habla con la gente, "y sé lo que está pasando y sé que el país está en bancarrota".

Elogió musicalmente a los cantantes Pablo Milanes y Silvio Rodríguez, y los justificó al señalar que "les hubieran ofrecido cientos de dólares, si se hubieran largado y decidieron quedarse ahí".

Sabina ofreció la entrevista como preludeo a su primera gira por Estados Unidos que incluirá tres recitales: el 25 de mayo en Nueva York, el 27 en Miami (capital del exilio cubano), Florida, y el 29 en Los Ángeles, California.

Los conciertos forman parte de la gira "Penúltimo tren", que en la actualidad se presenta en Sudamérica.

LA HABANA, 22 MAR (XINHUA) -- La primera edición cubana del festival sueco Peace Love (Paz y amor) se efectuará el 25 y 26 de este mes en los Jardines de la Tropical, en La Habana, confirmaron hoy los organizadores del evento.

Bajo la dirección del músico cubano X Alfonso y su proyecto Fábrica de Arte, el programa incluirá a las bandas locales "Hipnosis" y "Zeus" y al trovador Carlos Varela, quienes compartirán escenario con los grupos suecos Looptroop Rockers, Familjen, Timbuktu and Damn y The Baboon Show.

Según las fuentes, la cita unirá diferentes manifestaciones artísticas con la música como eje central.

La versión en la isla es auspiciada por el Instituto Cubano de la Música, el Gran Parque Metropolitano habanero y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

El festival Peace Love comenzó su andadura en 1999 en la ciudad de Borlange, Suecia.

Desde entonces, la presencia de artistas de primer nivel de todo el mundo, junto a la promoción de mensajes pacifistas, ecologistas y de respeto mutuo, han cimentado su fortaleza.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SITUACIÓN EN LIBIA

BOGOTÁ, 22 MAR (EFE).- La operación militar desarrollada en Libia por una coalición internacional que tiene como cabezas a EE.UU., Francia y el Reino Unido despierta más rechazos que simpatías entre los Gobiernos de América Latina, tradicionalmente defensores de la no injerencia y la autodeterminación sin importar su ideología.

Argentina, Bolivia, Cuba, Ecuador, Nicaragua, Paraguay, Uruguay y Venezuela han criticado abiertamente la operación bautizada como "Odyssey Dawn", Colombia, Chile, México, Panamá y Perú la defienden con mayor o menor vigor, Brasil ha adoptado una postura intermedia, como Costa Rica y Honduras, y el resto no se ha pronunciado.

La operación está respaldada por una resolución del Consejo de Seguridad de la ONU, la 1.973, aprobada este mes con diez votos a favor, uno de ellos de Colombia, y cinco abstenciones, entre ellas la de Brasil.

Para el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, con esa decisión el Consejo de Seguridad muestra que es una "tiranía" y una "dictadura" y deja en evidencia que la ONU debe "democratizarse".

En declaraciones publicadas hoy, Ortega calificó de "matones" a los implicados en una acción que a su juicio tiene como propósito "asesinar" a su "hermano" Muamar el Gadafi, a pesar de que el líder libio, según él, "está dispuesto al diálogo".

El presidente de EE.UU., Barack Obama, no se salva de las críticas de Ortega, que señala el hecho de que él vaya ofreciendo cooperación y una alianza entre iguales durante su actual periplo por América Latina, mientras sus fuerzas militares "aterrorizan a todo un pueblo, a toda una región".

Obama, que hoy es esperado en El Salvador, el último país de una gira en la que ya pasó por Brasil y Chile, es junto al Consejo de Seguridad el principal blanco de los críticos a los ataques aéreos contra objetivos en Libia.

El Gobierno salvadoreño está entre los que no se han pronunciado sobre la operación, pero el de Chile, por el contrario, le ha dado un fuerte respaldo.

"Hoy día el tema de la democracia y el tema de los Derechos Humanos no acepta fronteras, por eso Chile respalda la resolución que han tomado las Naciones Unidas (sobre Libia)", dijo el presidente chileno, Sebastián Piñera, en una rueda de prensa ofrecida ayer junto a Obama en Santiago.

El Gobierno de Brasil se abstuvo en la votación de la resolución 1.973 en el Consejo de Seguridad, pero, según su Cancillería, esa postura "no debe de ninguna manera ser interpretada" como un respaldo a las autoridades libias o "como negligencia" ante la necesidad de proteger a la población civil.

La posición brasileña, de acuerdo con sus portavoces oficiales, se debe a que no hay certeza de que "el uso de la fuerza" lleve al "fin inmediato de la violencia y dará protección de los civiles".

El caso de Colombia es el más claro de respaldo a la operación contra Gadafi.

Su representante en el Consejo de Seguridad votó a favor de la resolución y el presidente, Juan Manuel Santos, dijo el pasado sábado que el régimen de Libia se había "burlado" de esa decisión y por eso "va a haber intervención".

En el lado opuesto está el presidente de Ecuador, Rafael Correa, que ha calificado de "inaceptables" las acciones emprendidas por la coalición y opinado que exceden la resolución, cuyo fin es proteger a la población civil libia de la ofensiva de las fuerzas de Muamar el Gadafi contra los alzados en armas contra su régimen.

Su colega boliviano, Evo Morales, opinó, por su parte, que la ONU debería pasar a llamarse ONI por ser una "organización de naciones invasoras" y el Consejo de Seguridad, "consejo de inseguridad para los pueblos del mundo".

Morales pidió también que se le retire el Premio Nobel de la Paz al presidente de EE.UU.

Una guerra es "lo más inoportuno" en momentos en que el mundo está conmovido por la tragedia del terremoto de Japón y su accidente nuclear, las consecuencias del cambio climático, la escasez y el precio de los alimentos, y el crecimiento de los gastos militares y el derroche de los recursos naturales y humanos, escribió el expresidente cubano Fidel Castro en un artículo publicado el lunes.

También el presidente venezolano se ha llevado las manos a la cabeza por lo que ha calificado como una "locura imperial", y el canciller argentino, Héctor Timerman, ha cuestionado las acciones militares contra el régimen de Gadafi, con el argumento de que cuando se decidieron "no se habían agotado los medios diplomáticos disponibles".

El nuevo canciller de Paraguay, Jorge Lara Castro, dijo hoy que el bombardeo de Libia "refleja la debilidad de las Naciones Unidas" y que el Gobierno paraguayo es partidario de que "predominen las negociaciones diplomáticas".

Aunque los Gobiernos costarricenses se rigen por un principio de neutralidad perpetua, la Cancillería ha dicho que Costa Rica se suma a "las acciones para la protección de la población civil en Libia y condena la brutal agresión del régimen dictatorial de Gadafi contra su propio pueblo".

La Cancillería hondureña reconoció "como responsabilidad primaria de toda legítima autoridad la protección de la población civil de los ataques de las partes involucradas en un conflicto interno".

De momento Guatemala, El Salvador y República Dominicana no han fijado su posición respecto a la intervención militar en Libia.

Para el presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, el ataque militar de tropas aliadas en Libia está justificado porque Gadafi ha "masacrado" a sus ciudadanos.

En Uruguay, el presidente José Mujica consideró el mismo día que comenzaron los ataques sobre Libia que se trataba de algo "lamentable" y que le daban "ganas de llorar", porque "salvar vidas a los bombazos es un contrasentido inexplicable".

El Gobierno de México llamó a las autoridades de Libia "a detener de manera inmediata las violaciones graves y masivas a los derechos humanos de la población civil" y señaló que la resolución 1.973 muestra la determinación de la comunidad internacional para solucionar esta crisis y asegurar que las demandas legítimas de la sociedad civil sean respetadas.

En Perú, primer país en romper relaciones diplomáticas con Libia, el presidente Alan García se ha mostrado claramente a favor de la imposición de una zona de exclusión aérea y de la intervención armada: "Veremos cómo en poco tiempo la situación cambiará en favor de la democracia (...)", dijo.

BENGASI, LIBIA, 22 MAR 2011 (AFP) - La coalición internacional bombardeó este lunes Sebha, feudo de la tribu del coronel Muamar Gadafi, en el tercer día de una operación cada vez más criticada en el mundo, al tiempo que el régimen aseguró haber "liberado" hace tres días Misrata, la tercera ciudad del país.

Por la noche se escucharon tiros de las baterías antiaéreas y explosiones en Trípoli, cerca de la residencia del líder libio, según un periodista de la AFP.

La noche anterior, un edificio ubicado en ese mismo complejo residencial, ubicado al sur de la capital, fue destruido por misiles de la coalición.

Una base de la marina situada a 10 Km. al este de Trípoli fue bombardeada el lunes por la noche, informaron testigos que aseguraron ver columnas de humo procedentes de la base.

Diversos altos responsables internacionales aseguraron que la coalición no tiene como objetivo directo al coronel Gadafi.

"La posición estadounidense es que Gadafi debe irse", aseguró el presidente norteamericano Barack Obama.

El primer ministro británico, David Cameron, no ocultó que considera que "Libia debe librarse de Gadafi", aunque subrayó que corresponde "al pueblo libio elegir su propio futuro", precisando que su país no tiene autoridad legal para cambiar el régimen en Libia.

En el seno de la coalición se levantan voces, especialmente en lo referente al mando de las operaciones, que varios países desean traspasar a la OTAN.

"La OTAN desempeñará un papel" en la nueva fase de la ofensiva militar, dijo Obama, precisando que esa nueva fase comenzará en "unos días, no en semanas".

El jefe del Gobierno italiano, Silvio Berlusconi, reclamó que "el mando de las operaciones pase a la OTAN".

"Queremos (...) un control utilizando los mecanismos de la OTAN, de manera que todos aquellos que deseen participar del exterior sean coordinados correctamente", declaró Cameron.

Noruega dejó claro que sus seis F-16 desplegados este lunes en el Mediterráneo para participar en la operación, no tomarán parte en ella hasta que quede clara la cuestión del mando.

Por su parte, el presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, pedirá este martes al Congreso su apoyo para participar, al menos durante un mes, al operativo internacional.

El Consejo de Seguridad de la ONU se reunirá este jueves para debatir sobre la situación en Libia, a petición del régimen de Trípoli.

Pese a la ofensiva internacional y el nuevo alto el fuego anunciado por Gadafi el domingo, la violencia continuó el lunes.

Francotiradores leales al régimen mataron el lunes por lo menos a 40 personas e hirieron a 300 en el bastión rebelde de Misrata, la tercera ciudad del país, denunciaron fuentes insurgentes.

Según un portavoz rebelde, las fuerzas de Gadafi entraron en la ciudad y desplegaron tres carros de combates y un grupo de francotiradores que dispararon contra una manifestación contraria al régimen.

El portavoz del Gobierno libio, Musa Ibrahim, aseguró luego que Misrata fue "liberada" hace tres días, y agregó que las fuerzas de régimen siguen buscando a "elementos terroristas" en esa localidad.

Al este, las fuerzas gubernamentales libias, que atacaron el sábado Bengasi, feudo de la revolución, retrocedieron el lunes hasta Ajdabiya, a 160 Km. al sur.

Al sureste de Trípoli, las fuerzas leales a Gadafi bombardeaban "intensamente", según testigos, desde hace tres días la región de Al Jabal al Gharbi, en particular las ciudades de Zenten y Yefren, controladas por los rebeldes.

Según el régimen libio, la coalición bombardeó desde el sábado Trípoli, Zuara, Misrata (oeste), Sirte y, el lunes, Sebha, atacando especialmente los aeropuertos.

Estos ataques causaron "numerosas víctimas" civiles, declaró el portavoz del Gobierno libio.

La Unión Europea endureció las sanciones contra el régimen de Gadafi y se manifestó dispuesta a ofrecer ayuda humanitaria, aunque no logró disimular sus desavenencias internas.

El secretario general de la Liga Árabe, Amr Musa, que apoyó la instauración de una zona de exclusión aérea, dijo el domingo que la operación se apartaba del mandato de la ONU, aunque el lunes dio marcha atrás y aseguró que sus palabras fueron "malinterpretadas".

Occidente había destacado una participación árabe en la coalición, pero hasta el momento, sólo Qatar se ha comprometido realmente. Emiratos Árabes precisó que su papel en Libia se limitaba a la "ayuda humanitaria".

El primer ministro ruso, Vladimir Putin, afirmó que la resolución 1973 de la ONU le recordaba los "llamados a las cruzadas en la época de la Edad Media".

Las críticas a la intervención no cesan desde América Latina. El Gobierno brasileño expresó este lunes su "expectativa" de un cese el fuego "en el más breve plazo posible" y reiteró su postura favorable al diálogo en Libia.

El presidente boliviano, Evo Morales, pidió este lunes que le retiren el Premio Nobel de La Paz a Obama por haber impulsado una "invasión" armada en Libia.

El presidente uruguayo José Mujica calificó este lunes la operación de "contrasentido inexplicable".

El líder cubano Fidel Castro consideró "inoportuna" una guerra en Libia y denunció a la OTAN. "Después de oírlo, los líderes de la OTAN ordenaron el ataque contra Libia (...). Una guerra era lo más inoportuno que podía ocurrir en estos momentos", escribió Castro en la prensa cubana.

Otros presidentes latinoamericanos -de Venezuela, Nicaragua, Bolivia o Ecuador- ya se habían pronunciado en contra de la decisión de atacar Libia.

En el poder desde 1969, Gadafi se enfrenta desde el 15 de febrero a una rebelión que dejó centenares de muertos y provocó el éxodo de más de 300.000 personas.

Los precios del petróleo acabaron al alza este lunes en Nueva York, ante el temor de que los ataques aéreos de la coalición provoquen una larga crisis en Libia.

PARÍS, 22 MAR (EFE).- Francia ha propuesto establecer una "dirección política" de la operación militar sobre Libia y celebrar reuniones con la asistencia de los Estados participantes y de la Liga Árabe, dijo hoy el ministro francés de Exteriores, Alain Juppé.

La primera reunión se celebrará "en los próximos días" en Bruselas o Londres, explicó el ministro en una comparecencia ante la Asamblea Nacional francesa, donde insistió en que la operación excluye el despliegue de tropas sobre el territorio libio.

Juppé explicó a los diputados que ha propuesto al Reino Unido crear esa "instancia" y "repetir esas reuniones" sobre las que, agregó, podría decidirse el lugar y el formato en los próximos días.

Añadió que la acción de los países aliados en esta operación será "breve": "queremos una intervención de corta duración, y Estados Unidos también", explicó.

Y aprovechó para insistir en que "no habrá intervención en tierra" porque la resolución 1973 del Consejo de Seguridad de la ONU no lo autoriza.

"Esa no es la cuestión", volvió a decir Juppé, quien se pronunció así en la misma línea que el primer ministro, Francois Fillon, que a primera hora de esta tarde y en una declaración formal en nombre de su Gobierno precisó que el despliegue de tropas sobre el terreno no está considerado en esta operación.

Juppé afirmó además al hablar sobre los participantes en el dispositivo militar y su coordinación que "no es una operación de la OTAN, aunque se podría haber apoyado sobre ella".

Y completó: "la intervención puede pararse en cualquier momento, si el régimen cumple", en alusión a las autoridades libias, a quienes reiteró un llamamiento para que haya un alto el fuego, y retire las tropas a los cuarteles.

"Hay que pensar en la paz", dijo el ministro, quien confirmó que su país estará "en la organización de la paz" en el territorio de Libia, aunque precisó que "no corresponde a la coalición decidir cuál será el futuro régimen político" en el país norteafricano.

Insistió en que la implicación del mundo árabe en esta operación fue una "exigencia" de Francia, y reiteró ante los diputados que la intervención que comenzó el sábado pasado sobre el país magrebí "no es una operación de la OTAN".

LONDRES, 22 MAR (DPA) - Los británicos tienen una variada experiencia en sus relaciones con Libia: primero la enemistad, después la amistad y ahora la guerra. De los labios del primer ministro británico, David Cameron, no salieron aún las palabras "cambio de régimen", pero el premier dejó claro que "Gadafi debe marcharse".

Pocas veces hubo tanta división en un caso de crisis: unos días antes del inicio de la operación militar en Libia, la alianza internacional estaba profundamente dividida. Estados Unidos la dirigía, pero no quería hacerlo; a los franceses les gustaría dirigirla, pero no se les permitía.

El hecho de que en Londres el ministro de Defensa, el de Exteriores y el Jefe del Estado Mayor dieran tres opiniones diferentes a la cuestión de si Muamar al Gadafi debía ser neutralizado desató la confusión. "Estados Desunidos", titulaba hoy el diario británico "Independent".

Reino Unido ha mantenido hasta ahora una gran constante en la cuestión libia, si se compara con el resto de Estados de la alianza.

El primer ministro Cameron fue el primer líder político que el 28 de febrero expresó públicamente su opinión de que podrían necesitarse medios militares para poner freno al régimen de Gadafi. Y se mantuvo en su actitud incluso cuando comenzó a soplar viento en contra de todas direcciones, y finalmente se impuso.

Ahora, Cameron quiere más: en un debate parlamentario que duró casi ocho horas, recurrió en más de 20 ocasiones al texto de la resolución 1973 de la ONU, explicando que éste y sólo éste dicta las premisas para la acción militar.

"No se trata de invadir un país, derrocar al gobierno y levantar uno nuevo. Esto no es Irak", dijo Cameron. Pero al mismo tiempo dejó claro: "Libia debe deshacerse de Gadafi" porque con él no tiene futuro.

El jefe del Estado Mayor de la Defensa, David Richards, había excluido anteriormente que Gadafi fuera objetivo de los ataques, al creer que no estaba cubierto por la resolución. Pero Downing Street le contradujo y de círculos de Cameron se filtraba hoy otra interpretación: la resolución de la ONU cubre la eliminación de peligros para la población civil libia y Gadafi puede suponer uno de esos peligros.

Y ello no augura nada bueno para el hijo del desierto: su residencia en Trípoli ya fue objetivo de las bombas o misiles y su hijo Chamies murió, según informaron medios árabes. En Londres ya se habla tras bambalinas de "cambio de régimen", pero oficialmente nadie lo dice.

Apenas hay críticas abiertas a la actitud de Cameron, pero sí preguntas y comentarios, con frecuencia cínicos. "Hace tres semanas formábamos a las fuerzas de combate libias, las empresas británicas se afanaban por comerciar con Libia", dijo el diputado laborista Jeremy Corbyn. "Vendíamos armas a Libia y las universidades británicas aceptaban con gusto grandes sumas de dinero de Libia".

Pero el diputado no aludió al hecho de que un gobierno británico dirigido por su propio partido fuera testigo recientemente de cómo el acusado por el atentado de Lockerbie Abdel Basset Ali al Megrahi era puesto en libertad bajo circunstancias dudosas y enviado a su país. Y tampoco, que poco antes de su puesta en libertad, el entonces premier laborista Gordon Brown hablara personalmente con el propio Gadafi.

PEKIN NUEVA DELHI, MAR 22 (REUTERS) - China declaró el martes que los ataques aéreos de Occidente sobre Libia pueden generar un "desastre humanitario", sumándose al coro de críticas de las grandes potencias emergentes en torno a la campaña autorizada por la ONU.

China, junto a Rusia, India, Brasil y otros países en desarrollo han condenado las ofensivas aéreas lideradas por Estados Unidos contra el líder libio Muammar Gaddafi como riesgosas e injustificadas.

La oposición a la campaña libia podría convertirse en un punto de convergencia diplomática entre el bloque "BRICS" formado por las principales economías emergentes: Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, que celebrarán una cumbre en el sur de China el mes próximo.

Pero es improbable que la postura crítica se traduzca en una acción unificada por un grupo dispar de países, que tienen sus propias rivalidades mutuas, opinó Shi Yinhong, profesor de seguridad internacional de la Universidad Renmin, en Pekín.

"Sin dudas, muchos países en desarrollo ven un precedente peligroso en los ataques occidentales y en la intervención (en Libia) en lo que es fundamentalmente una guerra civil", dijo Shi.

"Pero Rusia, China y los otros tendrán miedo de romper seriamente con Estados Unidos o de ofender a los países árabes, por lo cual no avanzarán mucho en su oposición", agregó.

ANTECEDENTES DE CRITICAS A INTERVENCIONES

Las potencias occidentales lanzaron su campaña de bombardeos contra Libia el fin de semana con un mandato de la ONU para atacar sus defensas aéreas, imponer una zona de exclusión aérea y proteger a los civiles de las fuerzas de Gaddafi.

India, China y Rusia que, junto a Brasil, se abstuvieron en la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU la semana pasada, tienen antecedentes de oponerse a intervenciones en estados soberanos.

Desafiaron la campaña liderada por Estados Unidos en Kosovo en la década de 1990, cuando la embajada china en Belgrado fue bombardeada, y también objetaron la invasión estadounidense en Irak.

El primer ministro ruso, Vladimir Putin, comparó la campaña en Libia con la invasión en Irak, diciendo que recuerda a "los llamados medievales para las cruzadas".

Las críticas de Brasil han sido débiles. El lunes, llamó a un cese al fuego en Libia y lamentó la pérdida de vidas. De los países del bloque BRICS, sólo Sudáfrica apoyó la resolución de la ONU.

China fue el que hizo más explícito su desacuerdo.

"Hemos visto reportes de víctimas civiles por la acción militar contra Libia en manos de los países en cuestión y expresamos nuestra profunda preocupación", dijo la portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores chino, Jiang Yu, en una conferencia de prensa en Pekín.

"La intención original de la resolución del Consejo de Seguridad (de la ONU) era proteger la seguridad del pueblo de Libia. Nos oponemos al uso gratuito de fuerza armada que cause aún más muertes civiles y un desastre humanitario aún mayor", agregó.

En tanto, el ministro de Finanzas y líder de la cámara baja del Parlamento indio, Pranab Mukherjee, sostuvo ante legisladores en Nueva Delhi que "lo que ocurre en un país, dentro de sus asuntos internos, ningún poder externo debe poder interferir".

CIUDAD DEL VATICANO, 22 MAR (EFE).- El diario vaticano "L'Osservatore Romano" denunció hoy la "gran confusión que atraviesa la coalición de (países) voluntariosos" comprometidos en imponer la resolución de la ONU sobre Libia, que, subrayó, ha desembocado en un enfrentamiento diplomático entre Francia e Italia.

"Se tambalea la coalición de los voluntariosos", escribió hoy el vespertino de la Santa Sede en una nota sobre la situación en Libia.

Según el diario vaticano, "la confusión existente entre los países participantes en la operación internacional en Libia ha llevado a un enfrentamiento diplomático entre París y Roma y a la vez delata todos los problemas políticos de una operación militar puesta en marcha con prisa sin ninguna coordinación por Francia".

Italia advirtió ayer de que se plantea retomar el control de sus bases militares, desde las que están partiendo aviones de la coalición internacional, en el caso de que el mando de la operación no pase a manos de la OTAN.

"L'Osservatore Romano" subraya que la petición de Italia "no ha sido acogida" por Francia y destaca las palabras del general Philippe Pontis, portavoz del ministerio de Defensa francés, de que "de momento la OTAN no tiene ningún papel en este caso".

El vespertino de la Santa Sede añade que el ataque a Libia tiene que tener en cuenta "el cambio de idea" de la Liga Árabe y que Gran Bretaña, Bélgica e Italia piden que el mando militar de la operación pase a la OTAN.

Agrega que Noruega ha suspendido las operaciones a la espera de una "clarificación" sobre el mando de las operaciones.

El periódico destaca también las palabras del presidente de EE.UU., Barack Obama, referentes a que la Alianza Atlántica "será implicada en la coordinación de las futuras operaciones en Libia".

Sobre la situación en Libia también se expresó hoy el vicario apostólico en Trípoli, el obispo Giovanni Innocenzo Martinelli, que pidió el cese de los bombardeos y que se busque una solución diplomática para Libia, tras asegurar que el líder libio, Muamar el Gadafi, "no se rendirá y se puede crear una crisis muy larga con éxito incierto".

"¿Es posible que no se pueda entender que con las bombas no se soluciona nada? Una vez más pido que se busque una solución diplomática, quizás a través de la mediación de algunos líderes africanos. Quien ha promovido esta guerra debe entender que Gadafi no se rendirá. Esto podría crear una crisis muy larga, con éxito incierto", dijo Martinelli a la agencia vaticana Fidees.

OTRAS INFORMACIONES

SAN SALVADOR (AP) _ El presidente estadounidense Barack Obama llegó el martes a El Salvador en la última etapa de su gira por tres países latinoamericanos, para abordar el tema de la seguridad regional, la lucha contra pobreza y migración.

El presidente Mauricio Funes y la primera dama Vanda Pignato recibieron a Obama y su esposa Michelle, mientras estudiantes universitarios e integrantes de organizaciones sindicales protestaron en los alrededores de la casa de gobierno por las políticas estadounidenses en la región.

La primera dama salvadoreña con su hijo Gabriel en sus brazos, tomó la mano de la señora Obama y conversaron por varios minutos, antes de que se escucharan los himnos nacionales de los dos países.

Los manifestantes, que denominaron el martes Día del Anti-imperialismo y que eran mantenidos por agentes de seguridad a menos de un kilómetro de Casa Presidencial, exigieron al presidente estadounidense el respeto de los derechos humanos y legalizar a miles de salvadoreños que residen en su país.

También criticaron el funcionamiento de una base de monitoreo antidrogas instalada en El Salvador y una academia internacional de preparación para jueces, policías y fiscales dirigidas por Estados Unidos, el bloqueo contra Cuba y por las acciones militares contra Libia.

Obama arribó al país a las 12.45 en el avión Air Force One de la fuerza aérea estadounidense, procedente de Chile.

Un grupo de niños del centro educativo "Estados Unidos de América", vestidos con trajes típicos entregaron flores y presentes al presidente Obama que además recibió las llaves de la ciudad capital y fue declarado "huésped de honor", por el alcalde San Salvador, Norman Quijano.

Obama y Funes sostendrán una reunión privada que durará aproximadamente 45 minutos y luego tendrán una reunión "ampliada" que incluye la presencia de sus principales asesores.

En un cambio de última hora, se confirmó que Obama visitará este martes la tumba del arzobispo Oscar Arnulfo Romero asesinado por los escuadrones de la muerte el 24 de marzo de 1980.

El primer día de la visita oficial solo contempla actividades en Casa Presidencial, que concluirá con una cena ofrecida por el presidente Funes y su esposa Vanda Pignato.

Funes reveló a un grupo de periodistas de medios internacionales que durante las reuniones bilaterales abordarán temas como "la lucha contra la pobreza y las desigualdades sociales, el combate a la narcoactividad y el crimen organizado".

También hablarán del tema de los migrantes, "un tema muy sensible para El Salvador".

El Salvador tiene uno de los mayores índices de inmigración en América Central, principalmente hacia Estados Unidos. Unos 2,8 millones de inmigrantes salvadoreños que viven en Estados Unidos envían a su país 3.500 millones de dólares al año, ante lo cual la economía salvadoreña podría resentirse de manera significativa por las leyes contra los indocumentados.

Se espera que Obama también anuncie aquí un nuevo plan de asistencia técnica y económica denominado Pacto para el Crecimiento.

Según reportes locales oficiales, El Salvador sería el único país de la región que se beneficie de esa iniciativa para desarrollar condiciones favorables que ayuden a frenar la emigración a Estados Unidos.

Pero Funes resaltó que la visita del presidente de los Estados Unidos es una muestra que su gobierno ha "logrado crear la suficiente confianza en el proceso salvadoreño, en el líder de la nación más poderosa del mundo y donde está viviendo la tercera parte de nuestra población", dijo Funes en una reunión con la prensa internacional.

La visita de Obama a El Salvador concluirá el miércoles cuando el mandatario estadounidense recorra junto a su familia el sitio maya prehispánico San Andrés, cuya larga ocupación comenzó alrededor del año 900 antes de Cristo. Está ubicado a 32 kilómetros al oeste de la capital, en el departamento central de La Libertad.

SAN SALVADOR (AP) _ Más de 2.000 miembros de organizaciones sociales abarrotaron el lunes las calles cercanas a la embajada de los Estados Unidos para exigir al presidente Barack Obama el respeto de los derechos humanos y legalizar a miles de salvadoreños que residen en su país.

Al pedido se sumó un grupo de niños, cuyos padres están en Estados Unidos, para pedir al mandatario estadounidense la legalización de los salvadoreños en su país.

Obama llegará el martes a El Salvador en la última etapa de su primer viaje por Centro y Sudamérica, que incluyó Brasil y Chile.

Hacemos esa petición para que ayude a todos los salvadoreños en Estados Unidos y ahí también esta incluida mi mamá", declaró a la AP un niño de 11 años que solo se identificó como Nelson, quien aseguró que madre vive indocumentada en Nueva York.

Roy García, salvadoreño nacionalizado estadounidense y miembro del Movimiento Independiente de Salvadoreños en el Exterior que organizó el evento, señaló que con solo la legalización de los salvadoreños en el TPS "ellos podrán venir para ver a sus familiares, a sus hijos y al mismo tiempo inyectarán más dinero a la economía nacional".

Según cifras oficiales, unos 2,8 millones de salvadoreños viven en Estados Unidos, de los cuales unos 217.000 están amparados al Estatus de Protección Temporal para inmigrantes (TPS por sus siglas en inglés) desde el 2001. Una nueva prórroga de 18 meses, otorgada por el gobierno de Obama, extendió el amparo para esos emigrados hasta el 9 de marzo del 2012.

En tanto, el miembro del Frente Sindical, Wilfredo Berríos, dijo a la AP que "hay que apoyar a nuestros compatriotas, protegerlos y buscar más amplitud a sus beneficios, porque ayudan al desarrollo económico de Estados Unidos y El Salvador" cuando junto a otros marchaban rumbo a la embajada de Estados Unidos.

Aunque la policía impidió que los manifestantes llegaran hasta la sede diplomática, entregaron una carta a personeros estadounidenses en la que piden la legalización de los salvadoreños en Estados Unidos, entre otros puntos.

"Exhortamos a trabajar de manera más decidida y con valentía y coraje a favor del respeto de los derechos humanos y en ese sentido detener los fabricantes de leyes racistas y discriminatorios en su país", señaló el texto.

Los manifestantes también criticaron el funcionamiento de una base de monitoreo antidrogas instalada en El Salvador y una academia internacional de preparación para jueces, policías y fiscales dirigidas por Estados Unidos, el bloqueo contra Cuba y por las acciones militares contra Libia.

Organizaciones universitarias denominaron el martes "Día del Anti-imperialismo", una jornada que estará marcada por las protestas y una concentración en la plaza Salvador del Mundo, a menos de un kilómetro de la

casa presidencial donde estarán reunidos Obama y Funes.

Obama hará una visita de dos días en la que se reunirá por segunda ocasión con Funes, a quien ya recibió en la Casa Blanca en marzo del 2010. Analizará en El Salvador los temas de migración, seguridad, comercio, energía renovable y lucha contra la pobreza.

PARÍS, 22 MAR (EFE).- El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, aseguró hoy que el modelo económico y social conocido como "socialismo bolivariano" que preconiza su homólogo venezolano, Hugo Chávez, "funciona en Venezuela, si es que funciona, pero no en El Salvador".

En una entrevista publicada hoy por el vespertino francés "Le Monde", el dirigente salvadoreño puntualizó que el Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional (FMLN) que lidera "permanece cercano a Venezuela y a Cuba", pero matizó que su partido "ha sabido mostrar realismo y pragmatismo para adaptarse a la vida democrática".

"El modelo cubano no podría ser adoptado aquí (en El Salvador) mientras que La Habana lo está reformando porque ya no es viable", agregó.

Funes, que recibe hoy la visita de Barack Obama, dijo que los latinoamericanos "se equivocan al reprochar" al presidente de Estados Unidos que no haya aprobado aún la reforma migratoria, ya que ésta depende del Congreso y mostró su deseo de que pronto haya un acuerdo bipartito para sacarla adelante.

El presidente, electo en 2009, celebró, en cambio, que Washington haya prolongado el estatus de residente temporal (TPS) para inmigrantes en Estados Unidos hasta el 9 de marzo de 2012, una medida que sí que depende del Ejecutivo estadounidense, subrayó.

Funes reconoció que los gobernantes de la región no pueden sustraerse a la responsabilidad de aprobar reformas estructurales capaces de reducir los flujos migratorios.

Para ello, el presidente salvadoreño indicó que cuenta con promocionar "la agricultura y la ganadería, que absorben mucha mano de obra" al tiempo que recordó su plan para transformar 350.000 explotaciones familiares destinadas al consumo propio en unidades productivas orientadas hacia el mercado interior y la exportación.

El presidente también se refirió a la violencia en el país, que cuenta con la tasa de homicidios más elevada de América Latina, "con entre 18 y 20 asesinatos por día", y afirmó que la solución al crimen organizado "no es un Estado carcelario sino un Estado social".

Aún así, Funes dijo apostar por "los servicios de inteligencia y la infiltración en las bandas", para lo cual construyen con la ayuda de Estados Unidos un centro de escuchas telefónicas, autorizado por una reforma constitucional.

La corrupción policial es otro de los problemas del país, según el mandatario, quien señaló que desde su llegada al poder se ha despedido a un centenar de policías y suspendido a 300 que son investigados por este motivo.

Además, destacó el esfuerzo de profesionalización de los cuerpos de seguridad con medidas como la creación de un laboratorio de investigaciones criminales en el país.

SANÁ, 22 MAR 2011 (AFP) - El presidente yemení, Alí Abdalá Saleh, enfrentado a una ola de renuncias de militares, diplomáticos y miembros de la administración, advirtió este martes que "cualquier intento de tomar el poder con un golpe de Estado llevaría a una guerra civil".

El lunes en la tarde, un primer enfrentamiento entre soldados de las fuerzas regulares y hombres de la guardia presidencial leal al presidente yemení dejó dos muertos, uno en cada bando, en Mukala, al sureste del país, según testigos y fuentes médicas.

En la capital, Saná, militares y funcionarios seguían llegando al lugar donde están concentrados los manifestantes, en la Plaza de la Universidad, para anunciar su adhesión a la "revuelta de los jóvenes".

Y se registraron nuevas deserciones en las filas de la diplomacia yemení con las de los embajadores en Pakistán, Qatar, Oman y España, además del cónsul en Dubái, según los medios.

La revuelta iniciada a fines de enero para reclamar la dimisión del presidente y mejoras en las condiciones de vida, adquirió fuerza después de la muerte el 18 de marzo de 52 personas en un ataque contra los manifestantes en Saná atribuido a partidarios del régimen.

Saleh, de 69 años, de los cuales 32 en el poder, advirtió que cualquier complot para precipitar su partida llevaría a Yemen, un país pobre de 24 millones de habitantes, a la guerra civil.

"Toda tentativa para tomar el poder por un golpe de Estado conduciría a la guerra civil", declaró a la televisión ante jefes militares, considerando que las divisiones en el seno del ejército eran "nefastas" para el país.

Los protestatarios recibieron el lunes el apoyo de mandos del ejército, entre ellos el general Ali Mohsen Al Ahmar, responsable de la zona noreste, que comprende la capital.

Blindados de unidades fieles al general Ahmar fueron desplegados en torno al Banco Central, la sede del Congreso Popular General (CPG partido presidencial) y otras instalaciones vitales de Saná.

Pero tanques de la guardia presidencial, dirigida por el hijo del presidente, Ahmed Saleh, y fuerzas especiales, bajo el mando de su sobrina Tarek Saleh, tomaron posición en torno al palacio presidencial.

El general Al Ahmar indicó a la AFP que desea que se ejerzan "presiones sobre el presidente para que acepte un plan de oposición estableciendo una hoja de ruta para una transición pacífica, incluida su partida antes de fines de 2011".

Según un alto responsable que pidió el anonimato, el presidente Saleh, cuyo mandato expira a fines de 2013, propone una salida a la crisis en el país con "elecciones parlamentarias antes de fines de 2011, seguidas por la elección por los diputados de un presidente a comienzos de 2012".

El responsable agregó que esta proposición se inscribía "en el marco de la iniciativa del presidente para pasar de un sistema presidencial a un régimen parlamentario en Yemen".

Pero la mayoría de los manifestantes, que acampan en el centro de Saná, rechazan esta idea y exigen una partida inmediata de Saleh, que hace oídos sordos a todos los llamados en este sentido.

Saleh, que afirma contar con el apoyo de "la gran mayoría" del pueblo, estimó que los "oficiales y los diplomáticos (que desertaron) caen como las hojas secas".

A los jóvenes que se manifiestan, Saleh les dijo que eran "víctimas de fuerzas políticas que envejecen como los nasseristas, los comunistas y los huthis", los rebeldes chiitas en el norte del país.

En Adén, principal ciudad del sur, la redacción del cotidiano 14 Octubre, portavoz del régimen, también se unió a la contestación y decidió cesar de publicar el diario.

Los actuales disturbios en Yemen podrían favorecer a Al Qaeda, advirtió este martes el secretario de Defensa norteamericano, Robert Gates. "Evidentemente estamos preocupados por la inestabilidad en Yemen", declaró Gates a los periodistas en el avión que lo llevaba a Moscú, donde por la tarde se reunirá con el presidente ruso Dimitri Medvedev.

KITAKAMI, JAPÓN, 22 MAR 2011 (AFP) - La electricidad fue restablecida parcialmente en la sala de control del reactor 3 de la central de Fukushima (noreste de Japón), pero el temor a una contaminación radiactiva persistía el martes en Japón, debido a que los residuos amenazan a los productos del mar.

Los diferentes organismos públicos reiteraron el martes que el nivel de radiactividad detectada en la lluvia, el agua potable o algunos alimentos en torno a la central nuclear dañada no amenazaba la salud.

El ministerio de Salud pidió a las prefecturas de Chiba e Ibaraki, al este de Tokio, que intensifiquen el control de los peces y moluscos capturados frente a las costas.

El lunes, el análisis del mar cerca de Fukushima, a 250 Km. al norte de la megalópolis de Tokio y de sus 35 millones de habitantes, había revelado índices de yodo 131 y de cesio 134 que eran respectivamente 126,7 y 24,8 veces mayores que los fijados por el gobierno.

Sin embargo, la firma Tokyo Electric Power (Tepco), que administra las centrales nucleares, también afirma que esos niveles de radiactividad no constituyen una amenaza para la salud de las personas.

La Agencia Pesquera informó que los pescadores no pudieron reanudar aún su trabajo, once días después de que los barcos y puertos fueran destrozados por el enorme tsunami que generó el sismo de magnitud 9.

Esta doble catástrofe, la peor en Japón desde la Segunda Guerra Mundial, dejó unos 23.000 muertos y desaparecidos, de ellos 9.079 fallecimientos confirmados, según un último balance provisional del martes en la noche.

Para evitar nuevos escapes radiactivos, las operaciones seguían su curso el martes para intentar restablecer los sistemas de enfriamiento de los reactores.

Estas operaciones se iniciaron tras los primeros incidentes producidos el 12 de marzo, pese al riesgo que supone para la salud de los bomberos y técnicos expuestos a fuertes radiaciones. El lunes, un nuevo problema se produjo con el escape de inquietantes humaredas de los reactores 2 y 3.

La anticuada central de Fukushima Daiichi (N 1) fue gravemente dañada por el sismo y la enorme ola de 14 metros que se generó después en el océano Pacífico.

El enfriamiento de los reactores, esencial para evitar una fusión del combustible nuclear, no se ha logrado aún.

Los técnicos empezaron a utilizar un camión alemán equipado para verter agua por encima del dañado techo del reactor 4.

Otro camión, con un inmenso brazo articulado, era llevado de China a Japón, donde será utilizado en Fukushima para rociar las instalaciones.

El reactor 3 fue el más dañado y es, entre los seis reactores, el que más preocupa a las autoridades.

No obstante, en la tarde, la electricidad fue parcialmente restablecida en la sala de control de esta unidad, lo que debería permitir reactivar parcialmente algunas funciones, de las que la más importante es la alimentación en agua de la piscina y de la cuba donde se encuentra el combustible radiactivo.

En los últimos días se han instalado líneas eléctricas para alimentar de nuevo los equipos de control y de bombeo, pero su puesta en acción ha sido retardada por la necesidad de verificar uno por uno todos los aparatos para reemplazar sus componentes defectuosos y evitar cortocircuitos.

Por el momento, los dispositivos de enfriamiento de los reactores 5 y 6, que sufrieron menos, son los únicos operacionales.

Un vicepresidente de la Tepco presentó el martes sus disculpas a la población que se vio obligada a evacuar los alrededores del lugar.

Pese a las amenazas que aún pesan sobre la central de Fukushima, el índice Nikkei de la bolsa de Tokio cerró en fuerte alza el martes (+4,36%), ya que los operadores compran a buen precio tras los acentuados retrocesos de la semana pasada.

Pero la economía sigue afectada debido al caos provocado por los daños directos en los sitios de producción, de la ruptura de la cadena logística, del racionamiento de gasolina y de la necesidad de reducir al mínimo el consumo de electricidad.

Los constructores Toyota y Honda anunciaron el martes que postergaban la reanudación de sus actividades en las cadenas de ensamblaje en Japón debido a la falta de algunos componentes.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
